

DANIEL CAMACHO



El evento congregó a personas de todo el país.

PRESUME MORENA FUERZA

Se pinta Toluca de color vino

REDACCIÓN

El partido Morena llenó ayer una de las plazas más emblemáticas del PRI: la capital mexiquense, desde donde anunció que irán por el triunfo en 2023 y en 2024.

Con la confianza de haber ganado hace una semana cuatro de seis gubernaturas en juego, ese partido presumió su fuerza y pintó de vino el centro de la capital mexiquense con militantes de diferentes municipios.

Morena, la primera fuerza en el Estado de México en los últimos procesos electorales, tuvo ayer un discurso de celebración, pero también de alerta, al señalar que sin unidad no podrán ganar.

En las última semanas personajes como el senador Higinio Martínez y el administrador de Aduanas, Horacio Duarte, han tenido eventos en municipios; sin embargo, ayer el mensaje de las y los actores nacionales fue garantizar la unidad y dejar de lado los proyectos personales.

Al evento llegaron gobernadoras y gobernadores, integrantes del gabinete federal, legisladoras y legisladores, entre otros, para respaldar el llamado de unidad.

Como en otros mítines de Morena, se vendieron artículos de ese partido: chalecos, gorras, pines, figuras del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Pinta Morena de guinda Toluca y apapachan a aspirantes de 2023 y 2024

GERARDO GARCÍA

Entre banderas, aplausos, selfies y la batucada, el partido de Morena se plantó en Toluca y activó los tambores de la “guerra electoral” del 2023, a su principal adversario político: el PRI.

El músculo político no sólo provino de la zona oriente, Valle de Toluca y región sur sino de la Ciudad de México, Tabasco y Puebla, una de las principales entidades ganadas por la Cuarta Transformación.

El Centro Histórico de Toluca no sólo se pintó de guinda, sino

las entradas a la capital mexicana con bandas que daban la bienvenida a diversos liderazgos nacionales y estatales de Morena.

En los alrededores de la explanada del Teatro Morelos, también se disputaron otras guerras como la propaganda con mantas o anuncios móviles. La fiesta guinda comenzó cerca de las 10:30 de la mañana con la llegada de los camiones y camionetas con cientos de simpatizantes y militantes venidos de todas partes del estado, quienes se bajaron en filas acompañados de playeras y banderas.

Lo mismo caminaron de la mano

de sus niños, que de la de los amigos, familia o con sus líderes para ir llenando no solo la explanada, sino las calles de Lerdo de Tejada, Aquiles Serdán y 5 de febrero.

Los primeros en tomar sus lugares comenzaron a calentar los ánimos lo mismo con bailes, porras, cánticos, corear frases, recordar al presidente de la República o los nombres de algunas otras figuras del morenismo.

Pero la explanada no bastó, porque otros se extendieron hasta el Parque de la Ciencia, en donde se colocaron en las escaleras para hacer porras, cantar, bailar y esperar la llegada de los

aspirantes a la presidencia de México, a la gubernatura mexicana y figuras del partido.

Bajo los rayos del sol, escondiéndose bajo gorras, playeras o sombrillas, los simpatizantes que llegaron temprano tuvieron que aguantar más de tres horas para poder escuchar los mensajes que dieron desde el templete las figuras de Morena.

El “aplausómetro” de aspirantes a la elección del 2023 y 2024 fue para la titular de la Secretaría de la Educación (SEP), Delfina Gómez Álvarez y la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo.

Aunque, también arrebataron euforia a nivel nacional los secretarios de Estado, Marcelo Ebrard Causubón y Adán Augusto López Hernández; y a nivel estatal el senador de la República, Higinio Martínez Miranda y el director General de Aduanas, Horacio Duarte Olivares.

Pero la ola guinda, no pudo evitar dejar huellas de su paso por Toluca entre basura y áreas verdes dañadas.

El arranque de la ruta de la batalla electoral de Morena hacia el 2023 y 2024 se extendió a más de tres horas y es apenas el inicio de mítines y más movilizaciones.

Ola guinda a 100 metros de la oficina de Del Mazo

Crónica

ISRAEL NAVARRO Y
LILIANA PADILLA
TOLUCA

En Toluca, en medio del discurso de unidad y en el que se trazó la ruta para definir al candidato de Morena a la Presidencia, el canciller Marcelo Ebrard se bajó... dejó el templete y con ello salió de la histórica foto en la que el partido lanzó su campaña para las elecciones de 2023 y 2024.

Cientos de camiones salieron de varios puntos del Estado de México, uno de los últimos bastiones tricolores, hacia el mitin en el Teatro Morelos, a unos 100 metros de donde despacha el gobernador priista, Alfredo del Mazo.

La autopista México-Toluca tenía *corcholata* favorita: la jefa de Gobierno de Ciudad de México, pues en cada puente se leía "Claudia #Teamlo Edomex es tu casa. Bienvenida"; la tipografía, similar a la de bardas y lonas a favor del senador Higinio Martínez.

En el poblado de Lerma, un espectáculo con la efigie del secretario de Gobernación decía "Adán Augusto López. Bienvenido", mis-



Morenistas, en la explanada del Teatro Morelos, rumbo a las elecciones de 2023 y 2024. CUARTOSCURO

mo que el encargado de la política interior del país calificó de "ilegal".

Ya en el centro de Toluca los rios de prendas guinda se desbordaron a favor de su *corcholata* favorita. El que más apoyo tuvo fue Adán Augusto López, pues hubo playeras y objetos con su imagen.

Para Sheinbaum hubo porras, mientras que aún nadie mencionaba a Ebrard; a Ricardo Monreal ni quien lo echara de menos.

Al evento asistieron goberna-

dores morenistas; Jesús Ramírez Cuevas, vocero de la Presidencia; y las secretarías de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez; del Trabajo, Luisa María Alcalde; y de Educación, Delfina Gómez.

Hubo dos accesos al templete, uno por un costado y uno central. Por el primero llegaron mandatarios y funcionarios, incluidos Adán Augusto López y Ebrard, quien no paró de lanzar besos, tomarse selfies y estrechar manos.

Por el central ingresó Sheinbaum sin saludar a nadie, apenas tocó el brazo de Delgado, quien le devolvió una sonrisa. Así las *corcholatas* favoritas de Palacio estuvieron al frente del evento.

Durante las presentaciones fue más sonoro el apoyo a Ebrard, a quien definieron como "el representante de la transformación de México a escala internacional".

En segundo lugar quedó Sheinbaum, etiquetada como "la

transformadora en el corazón de México", y varios decibeles abajo el secretario de Gobernación.

Cada *corcholata* mostró su personalidad: Sheinbaum revisaba el posicionamiento que luego leyó, Adán Augusto López daba instrucciones, Ebrard no interactuaba, miraba algunos puntos frente a él o sacaba su celular y textaba.

Sheinbaum y Adán Augusto López pidieron dejar intereses personales y velar por el proyecto de nación. Ebrard apeló a sus 22 años junto al Presidente, dejó al pueblo la elección del abanderado, pero pidió piso parejo.

"Vamos a vencer si seguimos adelante, si no nos dividimos, así vamos a ganar el Estado de México y Coahuila", aseguró.

En el turno de Delgado, tras hablar de que "no podemos dividirnos" y que "ninguna persona va a destruir el liderazgo de AMLO", Ebrard dejó el templete.

Más tarde, Delgado lanzó un mensaje hacia Monreal, la *corcholata* renegada, "no vamos a cambiar la esencia, en Morena el pueblo manda, las encuestas no las vamos a discutir".

Morena careó a sus *corcholatas* y planteó la ruta para su selección. Monreal ni fue, Ebrard se bajó, pero Sheinbaum y Adán Augusto López aguantaron hasta el final. ■